

BUENA TINTA

Lo es en verdad la **STEFANSSON** de fabricación americana, preparada por **L. GITIN y STRAP**, de New York.

La tinta **STEFANSSON** es la marca más acreditada de las tintas americanas.

Posee las más perfectas cualidades para la caligrafía y la contabilidad. Escribe en color azul muy fino y se vuelve en negro de una permanencia indefinida.

Es sin disputa la mejor tinta de cuantas marcas nuevas se han introducido en el mercado español, en sustitución de la renombrada **Pelikan**.

Depósito en Madrid y venta al por mayor y menor en la librería de **Manuel Sintet Rotger, Plaza del Príncipe, 11 — Madrid**

Cuestiones sociales

El problema del paro

Al fin se decidieron los patronos barceloneses a ir al lock-out, o, para que se entienda mejor, a cerrar sus fábricas y a paralizar todas las obras emprendidas. Hasta ahora, solo se ha declarado el paro en el ramo de construcción, pero se teme que prontamente se extienda a los demás y hasta que no sea solo en Barcelona.

Esta determinación de los patronos barceloneses tiene que haber producido cierta extrañeza en toda España, pues, a causa de la rigurosa censura que se ejerce desde hace meses en todas las noticias que se refieren a las cuestiones sociales planteadas en la ciudad condal, apenas si en el resto de España se han hecho cargo de la gravísima situación por que atraviesa Barcelona.

Fueron, primero, los atentados sindicalistas, que costaron la vida a cerca de cien patronos; luego, las bombas, que estallaron cerca del gabinete de trabajo de algunos industriales, y, ahora, es la huelga de brazos caídos, que, si no paraliza de todo los trabajos, hace que los obreros no rindan el fruto que deberían.

Y ante esto ¿que hablan de hacer los patronos?

Nadie que haya leído nuestros artículos puede tacharnos de parcialidad ni en favor de los patronos ni de los obreros. Vivimos de nuestro trabajo personal y sentimos antipatía por los avaros y usureros, por los aragayos y viciosos, sea cual fuere su condición social. Por eso hemos combatido los latifundios y la avaricia de los que se oponen a las justas reivindicaciones de los obreros, así como muchas veces nos hemos opuesto a las locas pretensiones de los proletarios.

Pero ante lo que ocurre en Barcelona, aunque deseamos que cese pronto, la actitud de los patronos, su determinación nos parece lógica. ¿O es que se van a dejar asesinar o van a ver impasibles su ruina económica encima y van a proteger a sus enemigos?

Así parece que lo desean los manguoneadores de las clases obreras y los que solo gozan en soliviantar pasiones, pues, en uno de los periódicos republicanos de más importancia se lee esta repugnante teoría:

«Se puede ser «matón de una casa de juego», saltador de caminos, valiente de oficio, asesino a sueldo... y otras varias profesiones, no muy decentes, en virtud de las cuales un hombre puede atentar contra la vida de un semejante...»

Se puede matar al prójimo en defensa de la vida de uno... y hasta se puede matar en un momento de obcecación y arrebató en que las facultades intelectivas del agente del hecho, «mal llamado» punible, están en estado de inacción, y, por consiguiente, faltan los elementos precisos del delito: la libertad del acto, y la voluntariedad intelectual; pero no se puede tolerar que los patronos declaren el lock-out.

Lo teoría no puede ser más odiosa ni irritante.

¿De modo que los obreros pueden declarar la huelga al amparo de las leyes cuando les parezca necesaria para defender sus derechos, y el patrono no puede cerrar su fábrica cuando lo crea necesario?

Pero ¿si el lock-out no es más que una consecuencia obligada de la huelga?

Claro está, que tanto la huelga injusta como la confabulación patronal para declarar el cierre de las fábricas y la cesación de las obras, si se hace sin motivo, tienen que tropezar con el imperio de la ley, que les hará fracasar.

Más, lo que ocurre en Barcelona, es precisamente que nadie reconoce la autoridad.

Por debilidades o torpeza de los gobernantes, los sindicalistas han hecho cuanto les ha venido en ganas sin hacer caso, poco ni mucho, de la autoridad. Y, a pesar de que el mando de aquella ciudad está en poder de los militares, siguen los obreros campando a

su anchas y sin que se les importe una biga la autoridad constituida. Y en vista de este desamparo ¿que habian de hacer los patronos más que tomarse la justicia por su mano?

Desengañense los obreros catalanes: su actitud no encuentra ambiente propicio en la opinión pública. Somos muchos los españoles, periodistas, oficinistas, empleados etc., que no tenemos derecho a la huelga y que solo dependemos de la voluntad de un señor que puede dejarnos sin colocación el día que se le antoje, y que, sin embargo, TRABAJAMOS MÁS, MUCHO MÁS QUE LOS OBREROS y, a pesar de ello, no ganamos lo que ellos ni podemos vivir como ellos; nuestras simpatías han estado siempre de parte de los obreros, cuando han pedido cosas justas; no podemos acompañarles en su loco afán de apoderarse sin razón de lo que no les pertenece y de ocasionar la ruina de una ciudad eminentemente industrial que es lo que a la postre van a conseguir los sindicalistas catalanes.

V. DE BURGOS.

ACTUALIDAD EXTRANJERA

El poder de las camarillas

Continúan los políticos alemanes haciendo declaraciones trascendentales para ver como puede cada uno sincerarse ante el mundo eludiendo las responsabilidades de la tremenda catástrofe que agobia al antiguo imperio.

Hoy es el príncipe Maximiliano de Baden, quien de modo rotundo ha acusado a la camarilla de militares, que rodeaban al Kaiser, de haber sido los culpables de que estallase la revolución en el país por haber aconsejado al Emperador que demorase su abdicación, cuando el pueblo la exigía.

Están tan recientes los hechos y continúan tan apasionados los ánimos, que carecemos de datos concretos para poder fijar la personalidad de este prin-

cipe, último Canciller imperial del reinado de los Hohenzollern.

En los últimos días de Septiembre de 1918, cuando aún los radiogramas de Nauen nos hablaban de la potencialidad del pueblo alemán, de la eficacia de los submarinos, de que Foch se vería detenido en su avance ante la famosa línea de trincheras de Hindenburg, de los éxitos diplomáticos de Kuhlmann y de Hoffrich, cuando aún se decía por los alemanes que preparaban la quinta campaña de invierno, es elegido Canciller imperial el príncipe Maximiliano de Baden, cuyos primeros actos de Gobierno fueron dirigirse a Wilson, en 4 de Octubre, proponiéndole hacer la paz a base de los catorce puntos contenidos en el discurso pronunciado por el presidente norteamericano en Enero de 1917.

Aún se siguió diciendo por los radiogramas de origen teutón que la proposición del Canciller obedecía a los deseos de hacer la paz, pero que Alemania tenía todavía poder suficiente para burlar a sus enemigos. Y sin embargo, esto no era verdad. Lo cierto era que Alemania tenía que rendirse por hambre y que sus ejércitos no podían continuar haciendo frente al enemigo por carecer de material de guerra.

Todo esto, que como es natural, era conocido por la Entente, fué aprovechado por Wilson para extremar sus exigencias llegando a pedir inmediatamente la destronación de los Hohenzollern al contestar que no se entraría en negociaciones sino con quienes representasen verdaderamente al pueblo alemán, no considerando como tales representantes al Emperador ni a los fautores del militarismo, causa, según los aliados, de que hubiese estallado la guerra.

Después de haberse cruzado varias notas entre Wilson y el Canciller alemán consideró éste como imposible que continuase reinando Guillermo II y le exigió la abdicación. El pueblo, que veía que continuaba el cruento sacrificio de hombres en los campos de batalla y que la población civil se moría de hambre,

COMPRESOS HUIDOBRO

a base de Kola — Coca — Estrignina — Fósforo

Restablece el vigor de los que padecen de prostración o debilidad en cualquiera de sus formas.

Fortifica y vigoriza a aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas, los excesos y la vejez.—Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc. etc. Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico.

Farmacia de **D. Mauricio Hernández**.—Prieto y Caules, 36
Laboratorio Huidobro, Cardenal Cisneros, 62. — Madrid

exigió la renuncia y como ésta se retardaba por los consejos de la camarilla imperial, estalló la revolución que dió el poder a los socialistas. A los tres días o sea el 11 de Noviembre, se firmó el armisticio.

De ser cierto todo lo que dice el príncipe Maximiliano de Baden, la responsabilidad de los consejeros del Kaiser es tremenda, como lo es la de los generales que rodeaban al infortunado Zar de Rusia que según se ha probado, fueron los que incitaron a Nicolás II a romper las hostilidades.

Es la eterna historia: unos palaciegos soberbios que, afentos solo a su medro personal no dudan en sacrificar al pueblo.

La historia dirá en su día quienes han sido los verdaderos culpables de la hecatombe.

GRAVÁMENES

La exportación de pieles

El ministro de Abastecimientos publica en la «Gaceta» una Real orden a petición del Sindicato de la industria de curtidos, del gremio de maestros zapateros de Vigo y de la Cámara de Comercio de Madrid, para que sin pérdida de tiempo se adopten medidas que eviten el encarecimiento del calzado por su gran exportación, pues la de pieles

de ganado cabrío en los cinco primeros meses del corriente año fué de un millón trecientos cuarenta mil setecientos treinta y cuatro kilogramos, doble que la registrada en los años 1913, 1914 y 1918, y la de la suela fué de 3.129.082 kilogramos, mientras en todo el año 1913 sólo se exportaron 151.163 kilos, 160.795 en 1914 y 2.877.613 en 1916 que fué el de mayor exportación.

Para evitar que continúe en aumento la elevación de precios y escasez de existencias en el mercado nacional de los artículos mencionados, se dispone:

1.º Que a partir de la publicación de la presente Real orden en la «Gaceta de Madrid», la exportación de los artículos que a continuación se detallan devengarán, por kilogramo de peso neto, los gravámenes siguientes:

Partida 212 de la tabla de exportación: Pieles sin curtir de ganado lanar, 1,50 pesetas.

Partida 213 de la tabla de exportación: Pieles sin curtir de ganado cabrío, 3 pesetas.

Partida 215 de la tabla de exportación: Suela o corregel, 5 pesetas.

Partida 217 de la tabla de exportación: Pieles de becerro curtidas, 15 pesetas.

Partida 218 de la tabla de exportación: Badanas, tafletes y las demás pieles adobadas, 25 pesetas.

Partida 220 de la tabla de exportación: Calzado, 30 pesetas.

2.º Quedan exentas de gravamen las pieles de ganado lanar y cabrío sin

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

ESCENA II

Elena

Queer casarme con un remolachero. Uf... ¡Yo que adoro a Inocente, un pianista que toca tan divinamente... que hace tantos primores con las manos!

ESCENA III

Elena y Paca

Paca: Señorita, Don Inocente me ha dado esta carta.
Elena: (Viendo el anagrama del sobre)
Con sus iniciales.
Paca: No, con dos reales. Lo que es muy rumboso, le digo a usted que no lo es.
Elena: ¿Tú qué sabes?

ACTO UNICO

ESCENA I

Elena y Don Pío. Elena cose junto al balcón. Don Pío se pasea

Elena: Pero Papá, que no has de olvidar tu antiguo oficio.

Don Pío: Eso sería una ingratitude, y un hombre que ha sido militar y confeso no es ingrato.



TEATRO PRINCIPAL

Martes 26 Agosto de 1919 - A las nueve y tres cuartos
5, 6, 7 y 8 episodios de la interesantísima serie
EL TELEFONO DE LA MUERTE
Precios muy económicos.

Jueves 28. - DEBUT de la bella y distinguidísima cancionista
MARIA DE CASTRO
JUVENTUD. - ARTE. - BELLEZA.

curtir, cuyo peso no exceda de nueve kilogramos la docena; y
3.º Podrá ser exportada sin gravamen las expediciones de los artículos citados en el apartado 1.º de la presente Real orden que se hubiesen facturados con destino directo al extranjero o a Aduana fronteriza española hasta el día 15 inclusive del mes actual, e igualmente las que se encontrasen en los puertos, comprendidos en facturas de embarque, hasta dicho día inclusive, mediante comprobación de las circunstancias indicadas en las respectivas Aduanas de salida.

La labor pacifista de S. S. el Papa

A continuación damos a conocer a nuestros lectores el prospecto del álbum que como recuerdo de la piadosa obra llevada a cabo durante la guerra por S. S. el Papa Benedicto XV, especialmente en favor de los prisioneros, se ha editado en Roma con el título de «Cor Paternum».

El augurio de Su Ema. el Cardenal Pedro Gasparri

Secretario de Estado de S. S. Benedicto XV.

De todo corazón deseo que «Cor Paternum» lleve a las familias cristianas de todo el mundo el eco de la tierna y universal caridad que el Padre Santo Benedicto XV demostró durante la sangrienta guerra.

Card. PEDRO GASPARRI
Del Vaticano 8 marzo 1919.

Los editores Alfieri y Lacroix de Roma y Milán publican un álbum que recuerda la caritativa operosidad del Papa desarrollada durante la guerra.

Este álbum contiene más de 120 grabados grandes y más de 400 pequeños con sus respectivas explicaciones en nueve lenguas: latín, griego clásico, italiano, francés, español, portugués, inglés, alemán y polaco.

En breve introducción se recuerdan las múltiples iniciativas de S. S. Benedicto XV.

Los grabados están distribuidos en el orden siguiente:

- 1.º El Padre Santo y sus colaboradores más asiduos de la Secretaría de Estado y de la diplomacia pontificia.
2.º La Oficina erigida en favor de los prisioneros por S. S. en el Vaticano: salas y personal correspondiente; funcionamiento de la Oficina y sus colaboradores fuera del Vaticano.
3.º Hospitalidad en Suiza, la más apreciada iniciativa pontificia. Numerosas ilustraciones de internados belgas, franceses, ingleses, alemanes y rusos.
4.º Obras de socorro y asistencia religiosa en favor de los militares y prisioneros, enfermos o heridos, iniciadas y promovidas por el Padre Santo en Italia, Francia, Bélgica, Austria-Hungría, Alemania y en los ejércitos, particularmente en el italiano, inglés, francés, belga y americano.
5.º Intervención del Padre Santo en la tutela de los sepulcros de los aliados muertos en los Dardanelos.
6.º La acción de S. S. en favor de la paz.

La serie de grabados termina con una fotografía del cromo que reproduce la oración del Padre Santo por la paz.

La belleza y abundancia de las ilustraciones, la elegante delicadeza que caracteriza los trabajos de Alfieri y Lacroix y la importancia del argumento hacen de este álbum un monumento a la caridad del Padre Santo que toda familia cristiana debería gloriarse de poseer.

JOSÉ QUIRICO, S. I.
Roma 26, Pontificio Colegio de Pío Latino Americano

Para que nuestros lectores puedan formarse idea de lo que será dicho álbum, en el escaparate de nuestra Librería hemos expuesto una hoja con grabado de las muchas que contiene el álbum referido.

Las personas que deseen adquirir el citado álbum pueden dejar sus encargos en esta imprenta, o bien dirigirse directamente al Centro de Defensa Social, Príncipe, 12, Madrid.

Dependientes y Aprendices faltan en los Almacenes Pasarius

Wilson, 6 y 8 e Infanta, 13

CENTRO DE ENSEÑANZA, Plaza Arravaleta, 9

Preparación para el ingreso en Academias Militares, Correos, Maquinistas, etc., con la cooperación del ilustrado capitán de Infantería, don Lorenzo Lafuente, que tendrá a su cargo las asignaturas del primer grupo para los aspirantes a ingreso en Academias Militares, el jefe de esta administración de Correos, don Matías Maribo, y otros profesores de reconocida competencia en la enseñanza.

Los alumnos de este grupo pueden y en general deben, empezar la preparación a los diez años simultaneando sus estudios con los del Bachillerato.

Más de veinte años ha que trabajamos en estas enseñanzas habiendo tenido éxitos en cantidad y puntuación que quizás y habida cuenta del contingente que puede dar la población, no podrá igualar otra Academia en España.

Es digno de observar que de los alumnos que cursaron la primera enseñanza en este Colegio y continuaron después en él sus estudios para ingresar en una Academia ni uno solo se ha quedado sin conseguirlo; repitiéndose el hecho en la última convocatoria con los señores don Juan Jover, que ingresó en Artillería, don José García en Infantería y don Luis Guarnier, número uno en Infantería que por cambio de destino de su señor padre fué baja en esta Academia unos cuantos meses antes de examinarse.

Además de las enseñanzas que de antiguo se dan en este Centro, puede proporcionar clases especiales de Topografía y Litografía (arte de cifrar y descifrar cartas...) de utilidad a comerciantes e industriales para sus negocios.

Quien desee recibir alguna enseñanza, no incluida en nuestros anuncios, puede solicitarla sin reparo, en la seguridad de que procuraremos complacerle.

Sección Oficial
Alcaldía de Mahón

Habiéndome comisionado el Ayuntamiento de mi presidencia para trasladarme a Madrid a fin de gestionar asuntos de interés para la isla, queda desde hoy encargado del despacho de la Alcaldía el señor primer Teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 25 agosto de 1919.—El Alcalde, Pedro Pons Sitjes.

Santoral

Santo de hoy.—San Luis rey de Francia y Santa Patricia virgen.
Santo de mañana.—Santos Ceferino papa, Segundo y Alejandro.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 25 de agosto de 1919

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Coronel de Infantería don Aureliano Urbarray.

Imaginaria: Teniente Coronel de Infantería don Eugenio Florán Velaz de Medrano.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º del 63.

Vigilancia: Oficial 1.º de Caballería. De orden de S. E.—El Capitán Ayudante de la Plaza, Luis Utiel.—Rubricado.

AVISO

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17 del vigente Reglamento de Carruajes de 13 de mayo de 1857, se hace saber al público en general que a partir del día 8 de septiembre próximo el servicio de viajeros entre Mahón-San Clemente San Luis Lluernas y viceversa será el de treinta céntimos de peseta en vez del de veinticinco que hoy rige.

Mahón 18 agosto de 1919.—La Empresa. 3-4

MAHÓN

Nada optimistas son las noticias que se tienen respecto a la solución del conflicto que planteó a esta Isla el Ministro de Abastecimientos don Carlos Cañal al gravar el impuesto para la exportación del calzado.

Sobre cuestión de tan palpitante interés para Menorca se han recibido los siguientes telegramas.

El señor Alcalde ha recibido el del Diputado a Cortes señor Parreño:

«Madrid 22 de agosto de 1919.

Dispuesto a cuanto sea necesario para defender justísimas aspiraciones industria menorquina estoy en relación frecuente con Ministro Abastecimientos y veré mañana al jefe del Gobierno. Escribo.»

Nuestro referido Diputado don Guillermo García Parreño ha telegrafiado al Presidente de la Cámara de Comercio diciéndole que ha visitado al señor Ministro de Abastecimientos, quien insiste en mantener la Real Orden de 20 del actual en que grava la exportación de calzado aduciendo que con ello defiende los intereses generales sin que durante la larga conferencia hayan podido ponerse de acuerdo.

A pesar de la ineficacia de la visita, manifiesta el señor Parreño que volverá a visitar al Ministro y que visitará también al jefe del Gobierno.»

El señor Alcalde ha recibido los telegramas que a continuación se expresan:
Del Alcalde de Alayor.—23 de agosto de 1919.

«Confestando telegrama ayer participole haberse designado Alcalde Presidente representar este Ayuntamiento Comisión ha de pasar Madrid.»

Del Alcalde de Ciudadela.—23 de agosto de 1919:

«Ayuntamiento designado un representante para formar parte Comisión que pasará Madrid próximo lunes.»

Del Diputado a Cortes por Menorca.—24 de agosto de 1919:

«Jefe Gobierno más intransigente que Ministro insiste en sostener gravamen por crear satisfacer intereses generales del país, para resolver conflicto sólo ofrece idea luminosa de que fabricantes recarguen precio el importe del impuesto. Celebraré venga Comisión anunciada.»

«Cámara Comercio Mahón.—Palma 24 a las 19.15.

Recibido telegrama celebrando est

tarde reunión general fabricantes de calzado y obreros, acordando un paro absoluto indefinido, saliendo comisión para Madrid.—Roselló, Presidente de Unión Industrial.»

La Cámara Industrial de Barcelona y de Comercio de Palma han telegrafiado a ésta mostrando su conformidad a las gestiones que se realizan en Menorca y celebrando la acción mancomunada de todas las entidades de las regiones amenazadas por la Real Orden.

Sobre las doce de la mañana del sábado fondó en nuestro puerto el vapor correo «V. Puchol».

En dicho buque llegaron a esta el reputado médico don Federico Llansó acompañado de su apreciable familia y el Director de «La Voz de Menorca» don Juan Manent.

El «V. Puchol» ha salido esta mañana, emprendiendo viaje para Barcelona con escala en Alcudia.

En la sesión ordinaria celebrada ayer por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, el concejal don Diego Botella, haciéndose eco del sentir general y recogiendo los deseos expresados en un artículo que vió la luz pública el sábado próximo pasado en las columnas de este diario, abogó para que el citado Ayuntamiento interese de la Compañía «La Trasmediterránea» que, una vez reparado el vapor «Mahón», sea de nuevo puesto al servicio de esta Isla.

Expuso el señor Botella, con muy buen sentido, las conveniencias de orden moral y material que justifican la petición y se interesó para que, aprovechando la estancia del señor Alcalde en Barcelona, éste haga las gestiones oportunas para conseguir de la Compañía Naviera sea puesto al servicio de Menorca el vapor que lleva el nombre de nuestra ciudad y sea tripulado por personal hijo de esta isla.

El Ayuntamiento acogió la proposición del señor Botella y por unanimidad se acordó que el Alcalde gestione en Barcelona la solución favorable de este asunto.

Esta mañana ha embarcado a bordo del vapor «V. Puchol» la comisión compuesta por los Alcaldes de Mahón y Alayor, representante de la Cámara de Comercio, fabricantes de calzado de Alayor y ésta y representación obrera. En Alcudia se unirá a esta comisión los representantes del municipio y fabricantes de calzado de Ciudadela.

Deseamos por el bien de Menorca, que las gestiones de esta comisión tengan resultado satisfactorio.

Después de pasar un mes en el puerto de Addaya, el sábado regresó a esta la Colonia Escolar, cuya dirección ha estado a cargo del culto maestro don Juan Socias.

Los pequeños colonos mostrábase satisfechos del mes de agradable verano, durante el cual, han recibido enseñanzas teórico-prácticas, a la vez que ha sido cuidada su cultura física.

Todos regresan llevando grafa impresión de su estancia en Addaya.

Ayer y junto al fondadero de los vapores, cayó al mar un muchacho de pocos años que fué sacado del agua por uno de los trabajadores del muelle, cuyo nombre sentimos no conocer.

El suceso no tuvo otras consecuencias que el suso y remojón consiguiente.

Continuamente, llamamos la atención acerca de la poca vigilancia que se observa en el muelle, que se va invadido por los chiquillos durante esta época, lo que es motivo de que con frecuencia se tenga que dar cuenta de accidentes como el mencionado y puede ser el día de mañana, causa de una desgracia que todos seremos a lamentar.

Hemos recibido el Boletín de este Obispado correspondiente al mes de la fecha.

El sábado no se vió muy animado el pueblo de San Luis, pero ayer fué numerosa la afluencia de gente hasta el punto de que eran insuficientes los carruajes que prestaban servicio.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Elena Si, pero no es necesario que a todas horas hables de los bombones y de los almendrados y de las pastillas de chocolate.
Don Pío Las de la Rioja son las mejores. Recuérdalas siempre que estés refriada. Es muy suave...
Elena ¿La Riojana?...
Don Pío No, el chocolate. Pero hablemos de otro asunto más grave. Tienes 16 años. Sabes que soy tu padre.
Elena No lo sé, pero lo creo.
Don Pío No me pesa. Un hombre solo quiere la felicidad de sus hijos.
Elena Y ¿cómo se consigue?
Don Pío Francamente: ¿quieres casarte?
Elena Ya lo creo, va lo creo.
(Levantándose)
Don Pío ¿Qué es eso? ¿Esto es almorzar de capullo de arcángel?
Elena Pará...
Don Pío Es una metáfora de repostería. Tengo un novio.
Elena ¿Tú, papá?
Don Pío No, para tí. Un comerciante en remolachas, gordo, saludable, coloradote.
Elena Vamos, una remolacha ambulante.
Don Pío Tene seis casas, un olivar y una fábrica que ahora está cerrada.
Elena Una fábrica que no fabrice.
Don Pío Un hombre muy trabajador. Es viudo y tiene

¿EN DÓNDE ME ESCONDO?

trece hijos.
Elena La docena del frío.
Don Pío ¿Tú serás la madre?
Elena ¿Dónde comerciante?
Don Pío No, de sus hijos. ¿Pero, pones mala cara?
Elena Yo había estado otra cosa.
Don Pío Pues no sueñes, que son muy malas las pesadillas.
Elena Y ¿deseaba un marido de gran talento, espiritual...
Don Pío ¿Hacerte, eh?
Elena Eh, ¡vaya! en sus gustos, que obtuviera un nombre y por el mundo hiciera mucho ruido.
Don Pío ¡Pues cástate con un trompetista! ¡Me parece que más ruido...!
Elena ¡Soy muy desgraciada!
Don Pío Ya empiezan las lamentaciones. Es, me voy a dar una vuelta y luego a casa de Don Torcuato; hoy va a hacer unos bizcochos a la veneciana hasta allí. Yo le he dado la receta: harina, huevos, un poco de anís y que se menea muy bien.
Elena ¿Qué?...
Don Pío Los bizcochos a la veneciana.
(Vase por el foro)

SELLO YER
CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3
Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75
Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90
Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de España

(Servicio de la noche)
Madrid 22 a las 5.

La huelga del personal náutico

El Presidente del Gobierno señor Sánchez Toca ha conferenciado con el ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo y con el ministro de la Guerra general Flórez, tratando de la huelga declarada por el personal marítimo.

Los obreros piden importantes mejoras de orden económico y además exigen que las compañías no den colocación a obreros que no estén asociados.

El Presidente y los dos ministros citados estudiaron detenidamente la cuestión.

Espérase que se conseguirá una inteligencia por no haber unanimidad de criterio entre los mismos obreros.

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo ha manifestado a los periodistas que el personal náutico ha desembarcado, paralizándose en parte el tráfico marítimo.

Dijo también que se ha decidido que el Comité de Tráfico Marítimo intervenga en este asunto, llevando la representación del Gobierno y que se hagan las oportunas gestiones para solucionar este problema.

Huelgas solucionadas

El Gobernador de Sevilla comunicó al ministro de la Gobernación que se han solucionado las huelgas que venían manteniendo los obreros de la capital andaluza.

El lock out se extiende

Los patronos de Tarragona han declarado el lock out a los obreros que, imitando la actitud de los obreros catalanes, estaban llevando a cabo una huelga de brazos caídos.

Han sido despedidos gran número de obreros y espérase que mañana sábado se cerrarán importantes fábricas y talleres, extendiéndose el lock out a las poblaciones limítrofes.

Los nuevos presupuestos

El Jefe del Gobierno señor Sánchez Toca ha manifestado que desea que los nuevos presupuestos estén terminados en octubre para que sean seguidamente sometidos a la aprobación de las Cámaras.

Desmintiendo una agresión de los moros

El Alto Comisario General de Marruecos general Berenguer desmiente terminantemente la noticia publicada por la prensa, en la que se da cuenta de una agresión de los moros contra Tánger.

Negociado especial

En el ministerio de la Guerra se crea un negociado especial para entender en los servicios militares de Marruecos.

Reorganizanse las unidades de ametralladoras que prestan servicio en Africa, asignando tres compañías para cada Regimiento de Infantería, una por cada batallón de Cazadores y una en los batallones de Caballería.

Se crean además varias compañías de ametralladoras de plaza.

(Servicio de madrugada)

Madrid 23 a las 5.

Alrededor de la huelga del personal náutico

De madrugada el ministro de la Gobernación al recibir como de costumbre a los reporteros, les ha manifestado que tiene mejores impresiones sobre la huelga declarada por el personal náutico.

Dijo el ministro que la huelga se ha limitado a tres bases, si bien añadió que existía el temor de que la huelga se extendiera por solidaridad.

Confía el ministro en que se llegará a una solución de concordia.

Ha sido detenido y encarcelado el secretario de la Asociación de Fogoneros.

(Servicio de la noche)

Madrid 23 a las 19.45.

Senadores vitalicios

Han sido nombrados senadores vitalicios don Tomás Montego y don Luciano Ovaia.

Los intereses de Menorca. Contra el nuevo gravamen sobre la exportación de calzado

Ha visitado al Presidente del Gobierno señor Sánchez Toca el diputado a Cortes por Menorca don Guillermo García Parreño, para hablarle del conflicto que a la industria de calzado, principal fuente de ingresos de Menorca, se acarrea con el nuevo gravamen sobre la exportación del calzado.

El señor García Parreño, expuso al Presidente del Gobierno la importancia que para Menorca tiene la fabricación de calzado y la gravedad que para aquella Isla tiene el conflicto que se le plantea.

Al salir, manifestó el señor García Parreño que no había sacado impresiones nada optimistas de la conferencia tenida con el Jefe del Gobierno y dijo: persistiré defendiendo este asunto con calor e interés, puesto que en ello va la vida y bienestar de un pueblo.

El lock out patronal

El ministro de la Gobernación ha manifestado que tenía mejores impresiones del conflicto entre obreros y patronos de Barcelona.

Dijo que se habían abierto bastantes fábricas textiles.

Hay esperanzas, añadió el señor Burgos, de solucionar la huelga del ramo de construcción y del conflicto naviero también se reciben mejores impresiones.

Concederánse mejoras al personal náutico que viene gestionando desde el año 1917 la reglamentación de trabajos a bordo.

Nota oficiosa

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota oficiosa a la prensa, en la que se dice que la exportación de 6 000 litros de aceite a Tenerife, procedentes de Sevilla, no constituyó un caso delictivo por tratarse de una provincia española.

El precio de las patatas

La «Gaceta» publica una disposición fijando en 20 pesetas el precio máximo de los 100 kilos en los centros productores.

Negando una noticia

El ministro de Fomento ha negado que las obras del puerto de Vigo las emprenda ninguna entidad extranjera, pues España tiene suficiente potencialidad para la empresa.

(Servicio de madrugada)

Madrid 24 a las 4.15.

Carencia de noticias

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo, ha manifestado a los periodistas que carecía de noticias.

De Barcelona dijo que no tenía noticias más que las ya facilitadas.

Próximo Consejo

El lunes o martes, se reunirá el Gobierno celebrando Consejo de ministros, tratando los asuntos de más vital interés.

Créese que se recomendará a los ministros la mayor rapidez en la confección de los nuevos presupuestos a fin de que puedan presentarse en octubre.

(Servicio de la noche)

Madrid 24 a las 20.10.

Posible avenencia entre navieros y marinos

El ministro de la Gobernación nos manifestó que las noticias recibidas de Barcelona hasta el mediodía, no acusaban acentuación de gravedad en la situación.

Ha recibido un despacho del Capitán General de Barcelona, en el que se le indicaba la posibilidad de llegar rápidamente a una avenencia entre navieros y marinos.

El trabajo a bordo. Creación de montepíos

En el domicilio del señor Sánchez Toca se ha celebrado una reunión a la que han asistido los ministros de Fomento y Marina, tratando de la cuestión surgida entre navieros y marinos.

Se estudió la manera de reglamentar el trabajo a bordo y la forma de establecer montepíos en los que intervendrá el Instituto Nacional de Previsión.

El Gobierno estudiará detenidamente y verá lo que puede hacerse por medio de decreto.

El señor Sánchez Toca dijo a los periodistas que el martes a las diez y media de la mañana se celebrará Consejo de ministros.

La «Gaceta»

En su última edición publica la «Gaceta» un decreto del ministerio de la Gobernación, recomedando a las Juntas locales de reformas sociales las propuestas de excepción a la jornada máxima de ocho horas.

Otro decreto disponiendo que tengan lugar dentro la primera quincena de Febrero, las elecciones municipales.

Publica también un decreto de Fomento nombrando Comisario regio del canal de Isabel II a don Esteban Collantes.

(Servicio de madrugada)

Madrid 25 a las 4.35.

La cuestión hullera

Ha celebrado sesión en pleno la Comisión hullera.

Los socialistas se opusieron rotundamente a admitir deliberaciones al representante de los obreros católicos. Éste se retiró de la reunión protestando de la grosera actitud de los socialistas.

La huelga del personal náutico

El ministro de la Gobernación

señor Burgos Mazo nos manifestó que tenía mejores impresiones de la huelga del personal náutico de Barcelona.

PRENSA ASOCIADA

Noticias varias

De Abastecimientos

El Subsecretario de Abastecimientos al recibir a los periodistas les manifestó que en vista de las quejas que se reciben en el ministerio sobre la exportación de ganado, quejas que deben referirse a la clandestina, porque no está autorizada la exportación legal, ha ordenado a las Aduanas y el cuerpo de carabineros que eviten dicha exportación.

También ha adoptado el señor Cañal otras medidas, como la de que sean precisas guías para el transporte del ganado.

Terminó anunciando una Real orden interesante sobre el asunto.

Nota de agradecimiento a Suiza

Nauen.—El Gobierno alemán ha dirigido una nota a Suiza.

En ella agradece intensamente la labor humanitaria que ha realizado Suiza durante la guerra, especialmente en la cuestión de los súbditos alemanes internados en sus territorios.

El bolchevismo en Londres

Londres.—Según «Sunday Express» la policía practicó un registro en una casa de un artabul de Londres y halló proclamas impresas, anunciando el establecimiento del Gobierno de los soviets en Londres y otros documentos de sentido bolcheviki, destinados a ser repartidos en el ejército.

¿Austria no aceptará las condiciones?

Viena.—Renner ha dicho que las condiciones para la firma de la paz impuesta a Austria son inaceptables. Si no se puede obtener que se dulcifiquen las condiciones, el país debe reflexionar seriamente y ver si posee fuerza suficiente para negarse a firmar el tratado.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 20 agosto

- 1 ternera, 109 kilos, ne Furedada (Ferrerías).
- 1 idem, 111, idem.
- 1 idem, 127, Binisquí.
- 1 idem, 115, idem.
- 4 carneros, 36, Egipta.
- 3 idem, 21, José Pons.
- 3 idem, 30, Juan d'en Bertumeu.
- 1 idem, 10, Milá Vey.

Día 21 idem

- 1 vaca, 199 kilos, Turelló del señor Mir.
- 1 idem, 146, es Lloch Nou.
- 1 ternero, 164, Milá Vey.
- 1 idem, 80, Binicreixent.
- 1 idem, 117, Sant Damiungu.
- 1 idem, 86.500, señor O.ives.
- 1 idem, 127, Turaxa d'es Pl.
- 5 carneros, 25.500, Barnardo Pons.
- 1 idem, 10, señor Pons.
- 2 idem, 34, es Lloch Nou.
- 1 idem, 14, Binicalaf d'en Belota.

Día 22 idem

- 1 ternera, 100 kilos, Biniperrell.
- 2 carneros, 22, señor Pons.

«LA VANGUARDIA»

Diario de Barcelona

Se admiten suscripciones y se vende en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

5-7

El programa de festejos anunciado por aquel Ayuntamiento se desarrolló sin que se tuviera que lamentar desgracia alguna.

Las carreras de caballos despertaron gran interés, saliendo vencedor el que es propiedad del señor Calchoi.

El baile público se vió muy animado y lo mismo los celebrados en las sociedades.

Los cocheros abusaban, cargando con exceso los vehículos y cobrando la tarifa que ha de empezar a rejir desde el día 8 de septiembre. El Cabo de la Guardia Civil señor Quiles, prudente y oportuno, intervino evitando que los cocheros siguieran embarcando mayor número de pasajeros que el señalado.

Ayer tarde dió su acostumbrado concierto en el paseo de Isabel II la brillante música del Regimiento Mahon, número 63.

Por la noche amenizó la velada en el citado paseo la banda municipal.

La concurrencia fué muy numerosa tanto por la tarde como por la noche.

Junto a la isla Redona, conocida vulgarmente por la de las Ratas, ha sido instalada por Obras Públicas una nueva boya luminosa.

Mañana es esperado en nuestro puerto procedente de Valencia, Ibiza y Palma el vapor correo «Rey Jaime II».

El domingo día 31 del presente mes finaliza la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales de este año.

Pasado dicho día, todos los morosos quedarán incursos en el único grado de apremio, consistente en un recargo del duplo del valor de las cédulas.

El sport es uno de los medios hoy recomendados para la reconstitución física; el aire, el sol y la actividad constituyen un buen tónico, pero cuando el enervamiento, la inapetencia, los desajustes del organismo y la neurastenia nos ceden, hay que acudir a la naturaleza con un tónico que le haga recobrar las fuerzas y la plenitud de la vida. Entre los varios conocidos el que se considera más eficaz y de éxito inmediato es el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Pasajeros salidos esta mañana a bordo del vapor correo «V. Púchols»:

Para Barcelona.—Señores don Guillermo Gahona; Miguel Rodrigo; José V. clory; Lorenzo Sintes; Antonio F. abé. Cinco artistas; Juan Gutiérrez; José Dols, esposa, hijo y cuñados; carabinero y esposa; Lucas Pons Castel; Juan Sintes; Miguel Petrus; Antonio Sintes; Miguel Frech; Siete individuos de tropa; Sebastián Carreras; Sebastián Noguera; Juan Mascará; Antonio Gómez; Juan Orfila; José Carreras y madre e Ignacio Sánchez.—Total 37.

Para Alcudia.—Señores don Mauro y José Serret; Sebastián Bagur; J. Comalad; M. Figuerola; Ua cabo; Pedro Forné; Manuel Payá; Apolonia Roca; Miguel Pons y Juan Paré.—Total 11.

Servicios prestados por la Guardia Municipal durante el mes de julio de 1919.

Día 1

Fué de om'sida una cantidad de leche aguada.

Día 2

Fué conducido al cuarto municipal un muchacho por subir en los árboles de la Plaza del Príncipe.

Día 3

A otro muchacho que sobre las 8 de la noche cometa fechorías donde fué recluido.

Día 6

Fué decomisada y denunciado un colono por traer leche aguada para la venta pública.

Día 7

Denuncia y detención de un perro que mordió en la calle de la Pescadería.

Día 8

Fué conducida al cuarto de los detenidos una mujer que promovió escándalo a la vía pública.

Día 9

Fué detenido un individuo al momento de tirar escombros en la calle de Bellavista.

Día 11

Intervino en un escándalo de dos vecinos en la calle del Carmen.

Día 13

Denuncia a un comerciante sobre el descanso dominical.

Día 15

Denuncia a un vecino de la Plaza de San Francisco por tener troncos depositados a la vía pública.

Día 15

Fué decomisada una parida de leche aguada y denunciado el colono.

Día 20

Fué conducido al cuarto municipal a un borracho.

Día 23

A otro individuo por abandono de un carretón en la calle del Doctor Orfila.

Día 24

Denuncia a un pescador por vender pescado a las 8 de la mañana faltando al Reglamento.

Día 26

Intervino al choque de coches que tuvo lugar en la carretera de Villacarlos.

Día 30

Denuncia a dos vecinas de la calle de San Jaime por promover escándalo en la vía pública.

Día 31

Denuncia a dos colonos por traer leche aguada para la venta pública.

Fué auxiliada una pobre mujer que se cayó en la Arravaleta ocasionándose varias heridas en la cabeza.

Para vender

10 está un mulo de gran talla y de 11 años de edad. Para informes en esta Imprenta. 1 3

Para vender

Lo están dos mulas de tiro con sus guarniciones. Informarán en esta Imprenta. 1 3

Único Depósito de Calzado en

Mañón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par. Calzado para caballero desde 10 ptas. el par. Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 ptas. el par. Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos. 1, 3

